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La pandemia por Covid-19
provocó el desplome de los in-
gresos y la reorientación del
gasto público en salud y apoyo
social de Quintana Roo, sin
embargo, la Secretaría de Fi-
nanzas y Planeación (Sefiplan)
aseguró que el estado avanza
en franca recuperación econó-
mica, logrando con ello el se-
gundo puesto en recaudación
per cápita, a nivel nacional.

La titular de la Sefiplan, Yo-
haneth Torres Muñoz, durante
su comparecencia ante los di-
putados de la XVI Legislatura,
informó: “A pesar de la pará-
lisis de la actividad turística
del año pasado, se logró una
recaudación per cápita de cua-
tro mil 229 pesos, solamente
superado por la CDMX, que
alcanzó 6 mil 096 pesos. Lo
que se traduce en siete mil 308
millones de pesos sólo de im-
puestos y derechos locales”.

Aclaró que en 2020, Quintana
Roo perdió un 10% de los in-
gresos estatales, equivalente a
más de tres mil 200 millones de
pesos de participaciones federa-
les e impuestos propios, sin em-
bargo, para el primer semestre
de este 2021 las pérdidas fueron
de apenas un 3%, la mayoría por
reducciones de las aportaciones
enviadas por la Federación.

En ese contexto, explicó:
“Esto nos demuestra que la
economía quintanarroense está
recuperando terreno a pasos

agigantados, lo que nos ha per-
mitido mantener unas finanzas
estables a cinco años de gobier-
no de esta administración. Esto
fue posible gracias a los estí-
mulos fiscales que se aplicaron
en el último año, tanto a em-
presas como a la ciudadanía en
general, alcanzando un registro
de 458 mil beneficiarios”. 

Lo que incluye subsidios al
impuesto sobre nómina, libre
ejercicio de profesiones, fo-
mento al empleo, licencia de
bebidas alcohólicas, tenencia
vehicular, entre otros.

Asimismo, destacó que aún
con la pérdida de recursos, “no
se abandonó la inversión en
obra pública, y se destinaron

mil 928 millones de pesos en
el último año de ejercicio fis-
cal, de los cuales el 64% pro-
vienen de recursos estatales”.

Sobre las ayudas sociales y
recursos destinados al sector
salud para enfrentar la pande-
mia, Torres Muñoz dijo que se
reorientaron unos dos mil 244
millones de pesos para adaptar
los hospitales a la atención de
los pacientes Covid, así como
en programas como Hambre
Cero y la entrega de despensas.

Recursos que se obtuvieron
al reducir en un 25% los re-
cursos etiquetados con gastos
institucionales.

Aclaró que mil 133 millones
de pesos fueron dedicados a

salvar vidas humanas, 589 mi-
llones para apoyar a las fami-
lias que perdieron su empleo
y el resto para el despegue de
la recuperación económica.

CFE ANUNCIA ALZA DE
PRECIOS POR CONSUMO DE

LUZ EN CANCÚN
El primer día de octubre en-
trará en vigor la tarifa de in-
vierno por el consumo de luz
en Cancún, es decir, que ter-
mina el subsidio de verano,
por lo que los precios que ma-
neja la Comisión Federal de
Electricidad (CFE), se van a
disparar en los recibos. 

Enrique Couoh, ingeniero
operativo de la Región 96, dijo

que en la próxima factura bi-
mestral de octubre-noviembre
los ciudadanos verán reflejados
los cobros al doble y en algu-
nos casos hasta por encima de
eso, si es que se pasan de los
kilowatts establecidos dentro
de los esquemas de la factura. 

Explicó también que como
cada año, la CFE hace cam-
bios en sus cuotas de consumo
y que tras aplicar el esquema
tarifario regular de invierno,
éstas se podrían incrementar
entre 50 y hasta 70 por ciento
de la tarifa doméstica cuando
se trata de alto consumo, es
por ello que recomienda a la
población mesurarse.

De tal manera, que la tarifa

Hay buena recuperación 
económica en Q. Roo 
en este año: Sefiplan 

Sefiplan aseguró que el estado avanza en franca recuperación económica, pese a los estragos de la pandemia.

Derecho de réplica
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– Es segundo lugar en recaudación per cápita, a nivel nacional 
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que se aplicará a partir del pró-
ximo viernes corresponde al
ajuste del consumo de invierno
que durará seis meses, por lo
que no habrá un aumento adi-
cional a lo establecido, aunque
advirtió que aquellos usuarios
que no regulen su consumo de
energía eléctrica podrán lle-
varse una mala sorpresa en su
recibo de noviembre. 

“Anualmente hay dos ajus-
tes en el precio de la energía.
La tarifa de verano incluye un
subsidio otorgado a través de
la SHCP para los sectores do-
mésticos de bajo consumo y
agrícola. La cuota de invierno
es la única que ya no cuenta
con este beneficio, por lo que
ahí es donde se aplica el es-
quema del tarifario regular ha-
ciendo el consumo más caro a
comparación de la primera
cuota”, explicó. 

De igual manera declaró:
“Siempre que entramos al mes
de diciembre es cuando surgen
la mayoría de quejas por el al-
za de sus cobros; nosotros
cumplimos con explicarles el
proceso y las etapas de éstos,
y es normal que pase, ya que
no muchos están enterados del
cambio de tarifa, por lo que si-
guen consumiendo las mismas
cantidades de kilowatts que
llevan a la duplicación del cos-
to por el servicio”.

A lo anterior agregó que en

el esquema hay siete clasifi-
caciones que son 01, 1A, 1B,
1C, 1D, 1E y 1F, que incluyen
rebajas por parte de la empre-
sa, si es en tarifa verano, no
obstante, en invierno ese des-
cuento es eliminado. 

En la temporada de consu-
mo fuera de verano, la cuota
es de .873 por cada uno de los
primeros 75 kilowatts-hora, se-
guido del consumo intermedio
que se cobra en 1.061 por cada
125 kilowatts-hora y por últi-
mo el precio más elevado es
del precio excedente que inicia
en 3.098 pesos por cada 75 ki-
lowatts que se consuma por ho-
ra, concluyó el especialista.

En este contexto, invitan a
la población a estar informa-
dos sobre este ajuste anual de
precios en el consumo de ener-
gía eléctrica, para que no les
tome por sorpresa y puedan
desde antes mesurar su consu-
mo, para que sus recibos no
resientan tanto el golpe. 

CHETUMAL, AFECTADO
POR LA SUSPENSIÓN DE

RECOLECCIÓN DE BASURA
Una vez que se retiraron los
camiones recolectores de ba-
sura por parte de la empresa
Multiservicios Mercantiles
BUMA, por lo menos 110 co-
lonias y fraccionamientos de
Chetumal quedaron sin el ser-
vicio, de modo que al menos

hasta el cierre de esta edición,
no había fecha para reanudar
actividades.

Según se informó, todo de-
pende de la estrategia que im-
plemente la administración
que encabezará la presidenta
municipal, Yensunni Martínez
Hernández, pues hasta ahora
no se ha informado en qué tér-
minos quedará el servicio de
recolección de basura, mien-
tras que los pobladores de la
capital sufren los estragos. 

El encargado de la Dirección
de Servicios Públicos munici-
pales, José Ramírez, reconoció
que el ayuntamiento tenía dos
unidades, pero una se descom-
puso este martes y la otra la se-
mana pasada, de tal manera,
que han solicitado el apoyo de
los sindicatos de volqueteros
para evitar que la basura se con-
vierta en un problema.

Explicó: “se requieren de
por lo menos 12 vehículos pa-
ra atender los turnos matutino
y vespertino de recoja d e ba-
sura y otros cinco para el turno
nocturno. No hay fecha para
reanudar el servicio de recoja
de basura, luego que el con-
trato con la empresa venció a
la media noche del lunes y fue-
ron retiradas las unidades”.

En este contexto, dijo:
“Estamos buscando una so-
lución y por el momento con
camionetas se atiende la re-

colección de basura de hos-
pitales y mercados”.

Fue la misma Dirección de
Servicios Públicos Municipa-
les, la que confirmó que la em-
presa Multiservicios Mercan-
tiles Buma S. A. de C. V. arren-
dadora de la recolecta de des-
perdicios dio por finiquitado el
contrato y retiró sus unidades,
por lo que autoridades muni-
cipales, analizan la posibilidad
de habilitar cuatro camiones
propios que estaban en desuso
por desperfectos mecánicos,
para evitar que en Chetumal se
suspenda de lleno el servicio
de recolecta de basura.

Con esas unidades se podría
atender el 30 por ciento la re-
colecta de desperdicios, aun-
que también se ha solicitado
el apoyo al Sindicato de Vol-
queteros Caja Roja, con el cual
se tiene una deuda de 300 mil
pesos precisamente por apoyos
emergentes de recolecta. Por
la renta de los 10 camiones el
Ayuntamiento de Othón P.
Blanco pagó 24 millones 360
mil pesos.

Hay que recordar que Che-
tumal genera un promedio de
350 toneladas diarias de basura
y sería hasta que asuman las
nuevas autoridades municipa-
les, hoy jueves, cuando podrían
iniciar negociaciones con la
empresa concesionaria para la

firma de un nuevo contrato.
Por lo pronto, ya hay pro-

blemas graves en al menos 20
de las 110 colonias de Chetu-
mal, que se quedarán en la in-
certidumbre al menos hasta que
se anuncie la solución por parte
de la nueva administración. 

NORTE DE Q. ROO ATRAE
PROYECTOS MILLONARIOS

De acuerdo con información
de Invertikal Developers, exis-
te una inversión de 221 millo-
nes de pesos en el desarrollo
Corner Center, complejo mix-
to comercial que se lleva a ca-
bo sobre la avenida Huayacán
de Cancún, como forma parte
de un grupo de cuatro desarro-
llos en la zona norte de Quin-
tana Roo, que en conjunto su-
man una inversión de mil 500
millones de pesos.

Se dio a conocer, que tan
solo el Corner Center generará
alrededor de 950 empleos di-
rectos e indirectos, pues una
vez que sea inaugurado, dará
cabida a negocios de diversos
giros comerciales, pues se tie-
nen contemplados dos niveles
con 17 oficinas, dos niveles
con 24 consultorios y además
58 locales, distribuidos en seis
niveles sobre un terreno de
6,563 metros cuadrados.

El primer día del próximo mes entrará en vigor la tarifa de
invierno por el consumo de luz en Cancún, es decir, que los
precios se van a disparar. 

Por lo menos 110 colonias y fraccionamientos de Chetumal quedaron sin el servicio de
recolección de basura. montanezaguilar@gmail.com
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Bajan casos globales de Covid 
por tercera semana consecutiva

Según el informe epidemiológico, que pu-
blica periódicamente la Organización Mun-
dial de la Salud (OMS), los casos globales
de Covid-19 en la semana del 20 al 26 de
septiembre fueron 3.3 millones, lo que su-
pone un descenso del 10% con respecto a
los siete días anteriores, 

Todas las regiones experimentaron des-
censos, aunque en Europa, donde aún se
supera el millón de contagios semanales,
la bajada fue de sólo el 1%, mientras que
en el resto de continentes se rondó el 15%
de caída en contagios.

Igual descenso del 10% se registró la
semana pasada en las muertes por Covid-
19, que fueron 55 mil 830 a nivel global,
marcando el cuarto descenso semanal con-
secutivo y la mayor bajada de fallecimientos,
desde junio.

África fue la excepción, pues las muertes
ascendieron un 5% la semana pasada (sin
embargo, en cifras absolutas fue la región
con menos fallecidos, 2 mil 500), mientras
que en Europa la bajada fue también mo-
desta, del 1 % (14 mil muertes) y en Asia
meridional y oriental la caída superó el 20%.

Respecto al acumulado desde el inicio
de la pandemia, se han registrado en el
planeta al menos 232 millones de conta-
gios de Covid-19, de los que 4.7 millones
fallecieron.

La semana pasada, Estados Unidos se
mantuvo como el país que reportó más casos
nuevos, con 765 mil, aunque esta cifra fue un
31% menor a la del periodo semanal anterior.

Le siguieron Brasil, con 247 mil contagios

(más del doble de la semana anterior, de-
bido a cambios en la metodología), Reino
Unido con 230 mil (14% más) y la India, con
204 mil nuevos positivos.

La OMS señaló que probablemente ha-
bría más picos de contagios conforme llegue
el invierno al Hemisferio Norte.

La enfermedad se expande con más fa-
cilidad en invierno, cuando la gente pasa
más tiempo en interiores.

También se han relajado las restric-
ciones de distanciamiento social en mu-
chos países con un nivel relativamente
alto de vacunados.

En cuanto a la campaña de vacuna-
ción, y tomando las informaciones que
aportan las redes sanitarias de cada país,
se han superado ya los 6 mil 200 millo-
nes de dosis administradas en el planeta,
a un ritmo actual de 25.77 millones de
inoculaciones cada día.

Un 44.8% de la población mundial ha
recibido al menos una dosis de la vacuna
contra la Covid-19, aunque ese porcentaje
cae al 2.3% en el caso de países de in-
gresos bajos.

Disminución mundial de 10% en infecciones y muertes

- La OMS prevé que habría más picos, conforme llegue el invierno

OPS pide no segregar a viajeros por marca de vacuna
EU no permitirá ingreso de inmunizados con Sputnik o CanSino

Luego que el gobierno de Estados
Unidos anunciara que a partir del 1
de noviembre impediría el acceso a
viajeros inmunizados contra Covid-
19 con las vacunas Sputnik V y de
CanSino, la Organización Paname-
ricana de Salud (OPS) pidió a paí-
ses no imponer barreras para el in-
greso a su territorio por la marca de
vacuna aplicada.

Jarbas Barbosa, subdirector de la
OPS, llamó a la población a no recurrir
a la doble aplicación de vacunas con
la intención de ser aceptado en un
eventual ingreso a Estados Unidos.

“No hay estudios que garanticen

que ese es un procedimiento seguro,
entonces no recomendamos vacunar
dos veces; esa no es una alternativa”,
afirmó en conferencia de prensa.

“No se ha establecido ninguna ne-
cesidad médica para la salud de las
personas de tomar otras vacunas; no
hay estudios que garanticen que ese
es un procedimiento seguro”.

Barbosa consideró que cualquier
solicitud adicional sobre las vacunas
puede ser una barrera que incremente
la inequidad de acceso a la vacuna a
nivel mundial.

“Esperamos que los países puedan
seguir las recomendaciones de la OMS

y la OPS y no tengan el certificado de
vacunas o la excusa por determinadas
vacunas como si fuera un certificado
para autorizar la entrada a los países”,
demandó.

El subdirector precisó que en el Re-
glamento Sanitario Internacional la úni-
ca vacuna que puede ser solicitada por
un país a un viajero para su ingreso es
contra la fiebre amarilla.

“Nuestra recomendación es que se
amplíe el acceso a las vacunas en to-
dos los países. Es mejor que empezar
a imponer barreras que empezarán a
dificultar y segregar determinados paí-
ses y personas”, expuso.

La OMS reporta una baja mundial de 10% en contagios y muertes por
coronavirus, en la última semana.

A partir del 1 de noviembre EU impediría el
acceso a viajeros inmunizados contra Covid-19 con
Sputnik V o CanSino.
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Cancún.- Después de varios meses de aumento constante
en cuanto a nuevos contagios diarios de Covid-19 en
Quintana Roo, por fin se experimenta una baja, pues
luego de reportar hasta más de 300 casos, ayer fueron
poco menos de 80, no obstante, se le pide a la población
que sigan cabalmente los protocolos de seguridad sani-
taria y de ese modo impedir un retroceso en el semáforo
epidemiológico, que actualmente permea a todo el te-
rritorio estatal en color amarillo.

La Secretaria de Salud estatal informó en su reporte
diario que hasta ayer 29 de septiembre, se habían confir-
mado 57 mil 888 casos positivos y 3 mil 961 defunciones,
es decir, que en una jornada de 24 horas se añadieron a la
lista 77 nuevos contagios y 3 muertes más a razón de esta
enfermedad que no ha logrado se contenida en el país. 

Lo anterior significa que después de una pésima racha
de contagios al alza, por fin se lograron bajar a menos
de 100 cada 24 horas, esto coincide con el primer mes

del regreso a clases presenciales que se da en todo el
país por recomendación del Gobierno Federal y que afor-
tunadamente no ha repercutido negativamente.

Sobre los casos activos, la actualización apunta que
hasta ayer eran 1 mil 790, de los cuales 1 mil 580 se en-
cuentran en aislamiento social, enfrentando a la enfermedad
sin síntomas de gravedad, mientras que los otros 210 si han
tenido que ser internados en alguno de los hospitales Covid
de la entidad. En ese sentido, se informó que la ocupación
hospitalaria para la zona norte es de 10%, mientras que en
la zona sur es de un punto porcentual menos en 19%. Mien-
tras que la velocidad en el ritmo de contagios es de 0.14 en
el primero de los casos y de 0.26 en el segundo.

De igual manera, se indicó que hasta ayer se habían
aplicado 1 millón 661 mil 472 dosis de vacuna contra
Covid-19, por lo que a unos días de que empiece la tem-
porada vacacional por Semana Santa, la recomendación
continúa siendo que se siga con los hábitos de higiene
para proteger tu salud mientras te llega el turno por edad
y en tu municipio para vacunarte.

Sobre los casos activos, la
actualización apunta que hasta
ayer eran 1 mil 790, de los cuales

1 mil 580 se encuentran en
aislamiento social, enfrentando 

a la enfermedad sin 
síntomas de gravedad.

El datoSe mantienen cifras bajas 

Otros 77 contagios y 3 muertes 
más por coronavirus en Q. Roo
Hay 1 mil 790 pacientes activos en todo el estado, reporta Sesa

Después de una pésima racha de contagios al alza, por fin se lograron
bajar a menos de 100 cada 24 horas.

México conseguirá otras
27 millones de vacunas 
de Pfizer contra Covid-19
para la vacunación de
adolescentes con 
alguna enfermedad.

Llegarán más de Pfizer en lo que resta del año: Ebrard

México contará con 27 millones de vacunas para niños enfermos
En lo que resta del año, serán traídas
a México otras 27 millones de vacu-
nas de Pfizer contra Covid-19 -aparte
del pedido pactado por poco más de
50 millones para este 2021- que po-
drán ocuparse para la vacunación de
adolescentes de 12 a 17 años que ten-
gan un padecimiento crónico que sea
considerado una comorbilidad, anun-
ció el secretario de Relaciones Ex-
teriores, Marcelo Ebrard

El canciller aclaró que en caso
de requerirse más vacunas de esta

farmacéutica para 2022, la nego-
ciación y pedido correrá a cargo de
Salud, ya no de la cancillería.

Con Pfizer tenemos este año
contratadas 50.4 millones de vacu-
nas, de las cuales se han entregado
en tiempo y forma ya más de 32 o
33 millones. Lo demás se tiene que
entregar de aquí a diciembre, de
acuerdo con el contrato 2021.

El contrato 2022 ya lo va a lle-
var la Secretaría de Salud porque
ya no correspondería participar a

la cancillería porque ya no estamos
en etapa de emergencia e incerti-
dumbre como la que tuvimos des-
graciadamente el año pasado y una
parte de este año”, subrayó.

Destacó que es del interés del
gobierno mexicano poner sobre la
mesa con Pfizer que se pueda pro-
ducir en México esta vacuna en un
futuro próximo para lo cual se man-
tiene el diálogo de alto nivel en el
que sigue participando la cancillería
mexicana.
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Chetumal.- A través de un bole-
tín de prensa, el Instituto Mexi-
cano del Seguro Social (IMSS)
dio a conocer que prepara la dis-
tribución de 10 mil 300 pruebas
rápidas de antígeno para detectar
Covid-19 entre trabajadores que
se desempeñan en empresas de-
dicadas a actividades relaciona-
das con el sector turístico en
Quintana Roo, a fin de que los
paseantes tengan una mayor
confianza de visitar la entidad. 

La titular del IMSS en la en-
tidad, la doctora Xóchitl Refugio
Romero Guerrero señaló que se
busca sumar en el combate con-
tra la enfermedad y romper las
cadenas de contagio, todo con
el fin de colaborar con la reac-
tivación turística y económica
del estado; pues la detección
oportuna del virus SARS-CoV-
2 entre el personal de hoteles,
restaurantes y otros centros que
ofrecen servicios turísticos dará
confianza y colocará al estado
como un destino seguro en el
marco de la nueva normalidad.   

Asimismo, la representante
del Seguro Social explicó que el
procedimiento para obtener este

beneficio es a través de un con-
venio que firman las empresas
interesadas con el IMSS y en el
cual el Instituto entrega hasta el
20% de pruebas rápidas de an-
tígeno para Covid-19, con base
en el número de trabajadores vi-
gentes de la empresa.

Es decir, que para que las
empresas puedan acceder a este
apoyo deberán firmar el conve-
nio y entregar los siguientes re-
quisitos establecidos: 

- Contar con al menos un
profesional de la salud para la
toma de pruebas rápidas (capa-
citado y con cédula profesional)
y personal de apoyo para la lo-
gística y captura del propio cen-
tro de trabajo.

- Llenar el consentimiento
informado de cada trabajador
para la realización de la prueba.

- Contar con protocolos de
seguridad sanitaria durante la re-
alización de la campaña de de-
tección.

- La empresa deberá estar da-
da de alta en la plataforma Nue-
va Normalidad y contar con su
autoevaluación aprobada. 

En este contexto, indicó que
hasta ahora 24 empresas ya han
sido beneficiadas con este con-
venio “se realizan pruebas rápi-

das antigénicas a los trabajado-
res, cuando es detectado un caso
positivo se activa el protocolo
médico para su atención y se in-
dica aislamiento preventivo para
proteger al resto de sus compa-
ñeros de trabajo” dijo La titular
del IMSS en Quintana Roo.

Finalmente, la doctora Xó-
chitl Romero refirió que los ca-

sos positivos se valoran por per-
sonal de salud del IMSS, para
que aquellos que no presenten
un cuadro grave puedan seguir
el tratamiento médico en su do-
micilio; en contraparte si la en-
fermedad está en etapa avanza-
da, se le envía a Segundo Nivel
para Atención hospitalaria.

MÁS 600 MIL PERSONAS
CON ESQUEMA COMPLETO

DE VACUNACIÓN

La Secretaría de Salud del estado
informó que de enero al corte de
las 13 horas del pasado 27 de sep-
tiembre, en Quintana Roo se ha-
bían aplicado un millón 610 mil
201 dosis de vacuna contra Co-
vid-19, de las cuales corresponden

a la primera dosis un millón 015
mil 124, y a la segunda, 595 mil
077, no obstante, dos días después
de ese comunicado ya se rebasó
la barrera de los 600 mil. 

Alejandra Aguirre Crespo,
secretaria de Salud, dijo que
entre el personal de este sector
se aplicaron 35 mil 324 dosis,
en mayores de 60 años, 204 mil
156; en los de 50 a 59 años, 251
mil 625, y en los de 40 a 49,
355 mil 176.

En las personas de 30 a 39
años, el acumulado de dosis apli-
cadas era de 381 mil 776; en los
de 18 a 29 años, de 374 mil 588;
en embarazadas de siete mil 100;
en personal del sistema educa-
tivo, 30 mil 256, y en personal

de brigadas, voluntarios y otros
grupos, 3,724.

Finalmente, la doctora Agui-
rre Crespo reiteró el llamado a
la población de apegarse a los
protocolos de salud como el uso
correcto de cubrebocas, la sana
distancia y la desinfección de
manos con el lavado frecuente
o uso del alcohol gel para dis-
minuir los riesgos de contagio.

Hay que mencionar que estas
cifras son intermitentes y van
cambiando día con día, por lo
que para hoy ya se debió incre-
mentar la cifra considerablemen-
te, pues al corte del 29 de sep-
tiembre ya eran un total de 1 mi-
llón 661 mil 472 dosis aplicadas
en Quintana Roo.

Por parte del Seguro Social

Alistan más de 10 mil pruebas 
Covid para trabajadores turísticos

- Beneficio para las empresas que firmen convenio con el instituto

El IMSS dio a conocer que prepara la distribución de 10 mil 300 pruebas rápidas de antígeno para detectar
Covid-19 entre trabajadores turísticos.

El IMSS dio a conocer que prepara la
distribución de 10 mil 300 pruebas rápidas 
de antígeno para detectar Covid-19 entre

trabajadores que se desempeñan en empresas
dedicadas a actividades relacionadas 

con el sector turístico en Quintana Roo.Sesa informó que más de 600 mil personas ya han recibido su esquema completo
de vacunación contra Covid-19 en el estado. 
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Chetumal.- El gobernador Carlos Joa-
quín presentó y puso en servicio el gru-
po “Victoria”, primera agrupación po-
licial femenil de élite en el país, que tie-
ne como propósito transparentar y dig-
nificar la labor policial en la atención
de situaciones en las que estén involu-
cradas mujeres, con respeto a los dere-
chos humanos.

En la explanada de la Academia Es-
tatal de Seguridad Pública, el gobernador
de Quintana Roo expresó que la imple-
mentación de esta iniciativa, a favor de
las mujeres y la policía, representa un
importante avance, aunque todavía falta
mucho más. 

“En el sentido de la seguridad, su
percepción es fundamental para que las
ciudadanas y los ciudadanos se sientan
protegidos”, explicó el titular del Eje-
cutivo.

Carlos Joaquín felicitó a las 30 in-
tegrantes que hoy conforman este nuevo
cuerpo policial y las exhortó a que cum-
plan su papel con la sociedad y, sobre
todo, con las mujeres.

Reiteró que, desde su gobierno, se-
guirá fortaleciendo a las instituciones
de seguridad y se continuará con un
proceso permanente de capacitación,
actualización, equipamiento y mejora
continua en todo lo que representan las
percepciones para las y los policías, que
permita contar con un cuerpo y una ins-

titución que se actualice y que esté vi-
gente ante los retos que marca una so-
ciedad, dinámica y creciente, para que
se sienta protegida.

El secretario de Seguridad Pública
en Quintana Roo Lucio Hernández Gu-
tiérrez explicó que, con el grupo de aten-
ción a la mujer “Victoria”, se busca que
la policía sea capaz de hacer un uso co-
rrecto de los instrumentos legales y los
estándares nacionales e internacionales
en la protección de todas y cada una de
las mujeres del estado.

Sus integrantes fueron capacitadas
en acondicionamiento físico, marco nor-
mativo y derechos humanos, planeación
operativa, protección a personas defen-

soras de derechos humanos y periodis-
tas, contención emocional, perspectivas
de género, introducción a los derechos
humanos, principio y derecho a la igual-
dad y la no discriminación, prevención
de acoso y hostigamiento sexual y la-
boral, lenguaje incluyente con perspec-
tiva de género, derechos en el servicio
público y su enfoque, y tipos de violen-
cia y sus alcances.

“Esto permitirá avanzar en el tra-
bajo que hemos venido desarrollando,
en el interior de la corporación, para
contar con una Policía Quintana Roo
más profesionalizada y mejor capa-
citada. No toleraremos ningún uso y
abuso de procedimientos de control,

técnicas, tácticas y protocolos mal
aplicados, erróneos e incorrectos”,
dijo el titular de la Secretaría de Se-
guridad Pública en el estado.

Por su parte, la policía primero Blan-
ca Estela Ramírez Guerrero, en nombre
de sus compañeras que integran el gru-
po de atención a la mujer “Victoria”,
dijo que ya son parte de un proceso de
transformación, orientada a cubrir la
brecha entre las necesidades de la ciu-
dadanía y el desempeño como mujeres
policías.

Cabe mencionar que “Victoria” sur-
ge a consecuencia de los lamentables
hechos suscitados el pasado 27 de mar-
zo, cuando se tuvo el reporte —desde

la ciudad de Tulum— de que la ciuda-
dana Victoria Esperanza Salazar había
perdido la vida y se evidenció la res-
ponsabilidad en el actuar de los elemen-
tos policiales.

Al evento asistió el magistrado pre-
sidente del Tribunal Superior de Justicia
del Estado José Antonio León Ruiz, el
diputado de la XVI Legislatura del Con-
greso estatal Luis Fernando Chávez Ze-
peda, el presidente de la Comisión de
los Derechos Humanos Marco Antonio
Toh Euán, el coronel de caballería Héc-
tor Aldape Gallegos (comandante del
Séptimo Regimiento de Caballería Mo-
torizada) en representación de la 34 Zo-
na Militar, entre otras autoridades.

Gobernador CJ presenta “Victoria”, 
grupo policial de atención a la mujer

- Está integrado por 30 mujeres policías de la Secretaría de Seguridad Pública  
- Se procura hacer un uso correcto de los instrumentos legales y los estándares nacionales 

e internacionales en la protección de todas y cada una de las mujeres del estado

El nuevo grupo policial tiene como propósito transparentar y dignificar la labor policial en la atención de situaciones en las que
estén involucradas mujeres, con respeto a los derechos humanos.

Carlos Joaquín presentó y puso en servicio el grupo “Victoria”, primera agrupación policial femenil de élite en el país.
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Informa Óscar Montes de Oca, 
Fiscal General del Estado, avances

importantes en procuración de justicia
- El titular de la FGE resaltó la tendencia a la baja en la incidencia delictiva conforme
a datos estadísticos registrados en el SESNSP  - La creación del área de Estadística 

y Política Criminal, así como la Unidad de Análisis y Contexto permite mejorar estrategias 
de prevención e investigación de delitos  - La creación de plataformas y herramientas 

digitales facilitan llegar a los lugares más lejanos y reforzar la cultura de la denuncia
Benito Juárez.- El Fiscal General del Estado de
Quintana Roo, Mtro. Óscar Montes de Oca Ro-
sales, en conferencia de prensa antes represen-
tantes de medios de comunicación desde las ins-
talaciones del Centro de Coordinación, Control,
Comando, Cómputo y Comunicación del Estado
de Quintana Roo, C5, -tanto de forma presencial
como a través de plataformas digitales-, resaltó
que la incidencia delictiva ha presentado una ten-
dencia a la baja con relación a años anteriores,
esto conforme a las estadísticas presentadas por
el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de
Seguridad Pública.

El Fiscal General explicó que en el mes de
agosto se registraron 171 877 carpetas de inves-
tigación de delitos del fuero común, de las cuales
3902 corresponden a Quintana Roo, que repre-
senta el 2.27% del total, posicionando al estado
en el lugar 15 de la incidencia delictiva. 

Con relación al homicidio
doloso, el Fiscal General 
del Estado señaló que se
registraron 2815 eventos

delictivos en todo el país en el
mes de agosto de 2021, de los
cuales Quintana Roo aporta 

el 2.38% del total posicionando 
al Estado en el lugar 16 a nivel

nacional. Con datos duros,
informó que espera concluir 
el mes de septiembre con 
una cantidad similar a la 
registrada en el mismo 
período del año 2020.

El Fiscal General del Estado explicó que en agosto se registraron 171 877 carpetas de investigación
de delitos del fuero común, de las cuales 3902 corresponden a Quintana Roo, que representa el 2.27%
del total, posicionando al estado en el lugar 15 de la incidencia delictiva. 

En conferencia de prensa desde las instalaciones del Centro de Coordinación, Control, Comando, Cómputo y
Comunicación del Estado de Quintana Roo, C5, el Fiscal General del Estado, Mtro. Óscar Montes de de Oca, resaltó
que la incidencia delictiva ha presentado una tendencia a la baja con relación a años anteriores.
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Con relación al homicidio doloso, el
Fiscal señaló que se registraron 2815
eventos delictivos en todo el país en el
mes de agosto de 2021, de los cuales
Quintana Roo aporta el 2.38% del total
posicionando al Estado en el lugar 16
a nivel nacional. Con datos duros, infor-
mó que espera concluir el mes de sep-
tiembre con una cantidad similar a la re-
gistrada en el mismo período del año
2020, con una tendencia en general a
la baja en este segmento.

Con relación al delito de feminicidio,
en el período de enero a agosto se ini-
ciaron 20 carpetas de investigación, de
las cuales 16 han sido resueltas satis-
factoriamente, 4 más se encuentran en
trámite, y se tienen 5 órdenes de apre-
hensión pendientes por cumplimentar,
resaltando que derivado de la labor de
todas las áreas, se ha logrado una efi-
ciencia del 80%, un resultado superior
a la media nacional.

En este contexto, el Mtro. Óscar Mon-
tes de Oca, señaló que entre las funcio-
nes de la Fiscalía está evitar que el fe-
nómeno de delictivo no vuelva a repro-
ducir una vez que se ha consumado el
delito, así como disminuir la impunidad

En otro tema, el Fiscal General ex-
plicó que, a su llegada a esta institución
recibió instalaciones en condiciones de-
plorables de infraestructura; una de las
primeras acciones fue concentrar todas
las unidades que se encontraban en
agencias externas en la central en Be-
nito Juárez y realizar remodelaciones
en tres secciones del edificio, actual-
mente solo se ha completado la primera,
y se tiene el proyecto para la remode-
lación de las otras dos secciones.

En el tema de la tecnología, se logró
la interconexión al 97% de los sistemas
en todas las áreas y agencias al SIGAP
(Sistema Informático de Gestión para
la Administración Penal), para el inicio
de carpetas de investigación de forma
controlada y ordenada en el Ministerio
Público, así como la actualización para
el sistema de georeferencia de mapas
de incidencia delictiva. También se ac-
tualizó la web de la FGE, para la solici-
tud de antecedentes registrales y el uso
de candados de seguridad para garan-
tizar la autenticidad del documento.

En cuanto a la aplicación para dis-
positivos smartphone, Alerta Violeta, el
Mtro. Óscar Montes de Oca informó que
hasta septiembre, se han efectuado
21986 descargas, y se han atendido 85
llamadas de alerta, de las cuales el
45.6% de ellas han resultado positivas.
Para la página de denuncia en línea –

la cual tiene cobertura únicamente en
el municipio de Benito Juárez únicamen-
te-, se han registrado 4638 solicitudes
de denuncia, y se iniciaron 2115 carpe-
tas de investigación, representando el
45.6%. El Fiscal General subrayó que
se está trabajando para que el portal se
extienda a todo el estado.

El Fiscal General del Estado resaltó
la creación del Área de Estadística y Po-
lítica Criminal, para resarcir la poca con-
fiabilidad estadística de información, lo-
grando información oportuna y que
coadyuve en las investigaciones y toma
de decisiones, logrando establecer 184
variables de datos, de las 205 que la
autoridad federal solicita al momento de
llenado de las carpetas de investigación. 

Esta información se comparte con
otras áreas e instituciones gubernamen-
tales, para que –en el ámbito de las atri-
buciones de cada una– establezcan es-
trategias de prevención que beneficien
socialmente . Esta información también
se utiliza en la Unidad de Análisis y Con-
texto – recién creada para el estudio del
fenómeno delictivo desde otras pers-
pectivas y disciplinas – y que permite
mejorar los mecanismos y estrategias
de atención a la violencia de género

En cuanto a la capacitación de ser-
vidores públicos, en 2021 se han reali-
zado al momento 62 cursos para un total
de 3281 alumnos, y mediante colabora-
ción con instituciones internacionales
como el FBI, la sección de Asuntos An-
tinarcóticos y Aplicación de la Ley del
Departamento de Estado de los Estados
Unidos, el Departamento de Customs
and Border Protection (CBP) y en coor-
dinación con el Instituto Nacional de Mi-
gración y el Centro de Estudios sobre la
Enseñanza y Aprendizaje del Derecho,
se han impartido 6 cursos, capacitando
a un total de 331 servidores públicos.

En coordinación con instituciones fe-
derales como la Fiscalía General de la
República, la Secretaría de Seguridad
y Protección Ciudadana y el Conapred,
se han impartido 5 cursos capacitando
326 servidores públicos. También se
han realizado 5 conferencias y un curso
de formación inicial para policías de in-
vestigación en activo capacitando a 48
elementos.

El fiscal señaló que Quintana Roo
merece el resultado de un trabajo, ho-
nesto, profesional y efectivo , para ganar
la confianza de la sociedad. 

Y que la fiscalía continuará trabajan-
do en la cultura de la denuncia y la pro-
fesionalización de las personas servi-
doras públicas.

El Mtro. Óscar Montes de Oca resaltó la creación del Área de Estadística y Política
Criminal, para resarcir la poca confiabilidad estadística de información, logrando
información oportuna y que coadyuve en las investigaciones.

Sobre la aplicación Alerta Violeta, el Mtro. Óscar Montes de Oca informó que hasta
septiembre, se han efectuado 21986 descargas, y se han atendido 85 llamadas de
alerta, de las cuales el 45.6% de ellas han resultado positivas.
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Cancún.- De acuerdo con datos de la Dirección
de Ecología del municipio de Benito Juárez, el fin
de semana se recibieron 14 mil 940 kilogramos
de desechos recolectados a través del “Reciclatón”,
programa dedicado a la recoja de materiales que
pueden ser reciclados; se logró un alza de 728 ki-
logramos, en comparación con la edición del año
pasado, cuando captaron 14 mil 212.

Informaron que el papel y el cartón son los
materiales que más lograron recolectar, con 4 mil
400 kilogramos, con lo que casi dobla lo recaudado
en la edición anterior, con 2 mil 300 kilogramos
entre ambos. 

En segundo lugar se encuentran los desechos
electrónicos, de los cuales se logró una meta de 3
mil 500 kilogramos, mientras que en la edición

anterior apenas pudieron recolectar 2 mil 750 ki-
logramos. Mientras tanto, en tercer lugar, se en-
cuentran los envases de vidrio con 2 mil 680 ki-
logramos, que tuvieron una reducción en compa-
ración con la edición pasada, cuando se lograron
2 mil 700 kilogramos.

Sobre los litros de aceite que se lograron reco-
lectar, en esta edición del “Reciclatón” se captaron
340 litros, de los cuales 190 fueron de origen vegetal
y 150 de motor, mientras que el mes pasado se lo-
graron recolectar 248 litros, de los cuales 165 litros
son de origen vegetal y 83 litros de motor, presentando
así una leve alza.  De medicamentos caducos, en este
“Reciclatón” se lograron juntar 130 kilogramos,
mientras que el mes pasado se lograron solo 228 ki-
logramos, es decir, una reducción de 98 kilogramos.

Acerca de la participación ciudadana, se regis-
traron 737 personas que participaron, mientras que

el mes pasado fueron 646 personas, es decir, que
hubo un aumento de 91 personas. Y de voluntarios
participantes, se observó una disminución de 15
personas, pues en la edición del fin de semana se
registraron sólo 26 personas, mientras que en el
“Reciclaton” del mes pasado participaron 31.

Miembros de la Dirección de Ecología del mu-
nicipio de Benito Juárez aseguran que el incre-
mento, tanto en el tonelaje de los desechos reco-
lectados susceptibles de ser reciclados, como en
la participación ciudadana, irá incrementando se-
gún se controle la pandemia por el Covid-19 a la
par que avanza la vacunación contra la enfermedad
en todo el estado. 

RELLENAN MANGLAR EN HOLBOX

Organizaciones ambientales denunciaron que pese
a constituir un delito penal, la destrucción de man-

glares en Holbox prevalece con la construcción
ilegal de proyectos inmobiliarios o turísticos.

Esta semana ocho organizaciones ambientales
hicieron eco de los clamores de pobladores de la
isla, quienes reprochan la inacción de la Secretaría
de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Se-
marnat), de la Procuraduría Federal de Protección
al Ambiente (Profepa) y de la Comisión Nacional
de Áreas Naturales Protegidas (Conanp), para fre-
nar el avance de la tala y relleno de humedales.

Habitantes de Holbox, en el municipio de Lá-
zaro Cárdenas, alertaron sobre la construcción de
una cuartería o posada dentro de un humedal, lo-
calizado en la calle paseo Kuka, que limita con la
calle Tonzack; para estas obras se ha tenido que
desmontar, talar y rellenar mangle de las especies
botoncillo y blanco, así como palma de chit, todos
protegidos por la Norma Oficial Mexicana 059.

Recolectaron voluntarios más de 
14 mil kilos de desechos en Cancún

-Papel y el cartón son los materiales que más lograron juntar, en esta edición

Se lograron 14 mil 940 kilogramos de desechos, recolectados a través del “Reciclatón”.

El fin de semana se
recibieron 14 mil 940

kilogramos de desechos
recolectados a través del
“Reciclatón”, programa
dedicado a la colecta de
materiales que pueden 

ser reciclados; se logró un 
alza de 728 kilogramos, 

en comparación con
la edición pasada.

Con la campaña “Reciclatón”



DIARIOIMAGEN QUINTANAROO Ciudad 11Jueves 30 de septiembre de 2021

Por redacción DIARIOIMAGEN

Chetumal.- Si bien el gobierno estatal había anun-
ciado la disponibilidad de 81 millones de pesos
para atender los requerimientos de las escuelas
vandalizadas durante la contingencia sanitaria, la
Secretaría de Educación en Quintana Roo (SEQ)
informó que deberán ajustarse a los 57 millones
disponibles para cubrir las necesidades de agua,
luz e instalaciones sanitarias en los planteles de
la entidad.

Ana Isabel Vásquez Jiménez titular de la SEQ
dijo que las rehabilitaciones adicionales tendrán
que esperar hasta el próximo año. “En estos mo-
mentos, el Ifeqroo ha logrado atender a 15 escuelas
de las 350 vandalizadas, van despacio porque hay
que poner tuberías y cables, trabajos que llevan
tiempo”, declaró.

Y confirmó que ya han solicitado 11 millones
de pesos adicionales para la adquisición de un mil
500 termómetros, kits de limpieza y cuadernillos,
es decir, que mucho de este presupuesto sería para
enfrentar la nueva normalidad a fin de evitar brotes
de Covid-19 entre alumnos, docentes y trabaja-
dores de intendencia. 

Vásquez Jiménez añadió en conferencia de
prensa, que a un mes de haber arrancado el ciclo
escolar de forma presencial, a distancia o en for-
mato mixto, unas 829 escuelas de las un mil 749
registradas en el portal lo han hecho de forma se-
mipresencial,, lo que implica 135 ml 408 alumnos
y 9 mil 373 trabajadores del sector educativo.

Asimismo, reiteró que hasta la fecha el comité
de salud escolar ha reportado 79 contagios, de los
cuales 39 son alumnos y 40 trabajadores del sector
educativo, la mayoría de ellos en escuelas privadas,
es decir, que en el caso de los alumnos, los con-
tagios han sido en 30 escuelas privadas y 9 en es-

cuelas públicas; los trabajadores educativos con-
tagiados 17 son de escuelas públicas y 23 de es-
cuelas privadas. Por su parte, la Cofepris ha amo-
nestado a ocho escuelas privadas por incumplir
con los aforos permitidos y no apegarse a los pro-
tocolos determinados para poder retomar las clases
presenciales. 

La SEQ aclaró que los kits de limpieza entrega-
dos a las escuelas no contemplan ni gel sanitizante
ni cubrebocas, pero sí se licitó la adquisición de un
mil 500 termómetros digitales de corriente “en estos
momentos, las escuelas públicas vuelven con un 30
por ciento del aforo permitido. Mientras que en Can-
cún hay dos escuelas y una en Chetumal que deben

reforzar los protocolos sanitarios” concluyó. 

BUSCAN CONSERVAR LENGUA MAYA

Dos maestros de la lengua maya buscan frenar la
acelerada disminución de mayahablantes en la en-
tidad, por lo que decidieron arrancar con clases
virtuales, en las cuales se han inscritos alumnos
de Cancún, Ciudad de México e incluso, otros es-
tados de la República, que quieren mantener viva
esta legua madre. 

Los docentes de lengua maya, Hugo René Ba-
llado Poot y Ángela del Rocío Cahum Balam, ori-
ginarios de la comunidad maya de Tihosuco, se-
ñalaron que mediante el uso de la tecnología, po-
drán enseñar la lengua maya, la cual dicen, es im-
portante por ser parte del colectivo regional que
busca dejar su granito de arena en pro de la lengua
maya y cultura de la entidad.

Ballado dijo: “Es importante frenar disminu-

ción de hablantes de la lengua maya a través de
su enseñanza, para lo cual se ha venido impulsando
la educación virtual, mediante una didáctica com-
partida, que es un método de enseñanza que per-
mite al docente tener un compañero o compañera
auxiliar que se encargue de dirigir el proceso de
enseñanza-aprendizaje”. Asimismo, destaca que
“Se verán las cuatro habilidades comunicativas
de la lengua, oral, escrita, auditiva y lectora. Ade-
más del conocimiento gramatical de diferentes
elementos en oraciones simples, hasta oraciones
compuestas con dos o más propósitos”. 

Y ambos coincidieron en que no solo se trata
de la enseñanza de la lengua maya, pues “las clases
buscan varias cosas, principalmente aumentar el
número de mayahablantes, aunque estos fueran o
no nativos de la región, asimismo reivindicar el
conocimiento lingüístico y cultural propio de la
lengua maya”.

La SEQ se ajusta a los recursos
disponibles para rehabilitar escuelas

- Hay 57 mdp para atender necesidades de agua, luz e instalaciones sanitarias

Dos maestros de la lengua maya buscan frenar la acelerada disminución de
mayahablantes en la entidad con clases virtuales.

La Secretaría de Educación en Quintana Roo
informó que deberán ajustarse a los 57 millones

disponibles para cubrir las necesidades de
agua, luz e instalaciones sanitarias en
los planteles que fueron vandalizados 

durante la contingencia sanitaria.

En regreso a clases presenciales 

La SEQ informó que deben ajustarse a los 57 millones de pesos disponibles para cubrir necesidades de agua, luz e instalaciones
sanitarias en las escuelas.
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Cancún.- Según un informe de la unidad de política
migratoria, Cancún y Cozumel se han colocado
durante el primer semestre de este año, en los pri-
meros lugares de recepción de viajeros que acceden
a México, tanto vía marítima como aérea, siendo
una muestra clara de la recuperación turística y
económica en el estado de Quintana Roo. 

El reporte señala que a nivel nacional se re-
gistraron 12 millones 229 mil 045 entradas, de las
cuales tres millones 614 mil 891 corresponden a
puntos de internación ubicados en el estado, por
lo que Quintana Roo concentra el 29.5% de las
cifras emitidas, destacando como uno de los puntos
de mejor recuperación en este sentido.

Las entradas de nacionales y extranjeros lo-
gradas en Quintana Roo entre enero y julio de
2021, son un 13.9% menores que las que regis-
traron durante primer semestre de 2020, sin em-
bargo, siguen siendo las cifras más altas del país.
Es decir, que supera con creces lo que se ha logrado
en otras entidades, durante la etapa de reactivación,
como la Ciudad de México, Jalisco, Baja California
Sur, Baja California y Chiapas.

El reporte indica que, los principales puntos
para la incursión de estos viajeros fueron Cancún
y la Isla de Cozumel, que ocupan los primeros lu-

gares nacionales en acceso de turistas, tanto vía
aérea en sus respectivos aeródromos y marítima
a través de los cruceros que se reactivaron en julio
del presente año.

El Aeropuerto Internacional de Cancún, registró
una afluencia de tres millones 442 mil 390 pasa-
jeros, que se traduce en el 35.7% de los más de
nueve millones que accedieron al país mediante
avión, y el 95.2% de todo lo que se documentó en
el estado de Quintana Roo.

En contraparte, las autoridades migratorias del
Puerto de Cozumel informaron que recibieron úni-

camente a 39 mil 652 personas provenientes del
extranjero, que aunque es 96.9% menor de lo que
se reportó en otros años, debido a la cancelación
de cruceros durante la pandemia, sigue siendo el
número más alto del país vía marítima, superando
a Veracruz, Manzanillo y Altamira.

Sobre la documentación y condición de estan-
cia de extranjeros en México, Quintana Roo tam-
bién figura entre los estados más destacados, co-
locándose en el segundo lugar con más tarjetas de
residente temporal y permanente, tanto en el tenor
de las emitidas como de las renovadas. De acuerdo

con la Unidad, de las 97 mil 120 que se expidieron,
10 mil 777 se tramitaron en el estado caribeño. 

GRAND COSTA MAYA REPORTÓ 35% 
DE OCUPACIÓN EN MES PATRIO

Grand Costa Maya no logró alcanzar sus expec-
tativas en cuanto a la ocupación hotelera durante
el presente mes patrio, al registrar 15% menos de
lo que se esperaba, es decir, 50%, por lo que ya
trabajan en nuevas estrategias de promoción a fin
de atraer al turismo local y nacional. 

El representante de la Confederación Patronal
de la República Mexicana (Coparmex) en Maha-
hual, Gerardo Pérez Zafra, argumentó que de las
577 habitaciones que se tienen disponibles en los
44 hoteles, solo registraron un promedio de ocu-
pación del 35%.

Y adelantó que para el mes próximo se podrán
activar promociones más fuertes para atraer a los
visitantes de otras ciudades de Quintana Roo y del
país. “Por ejemplo noches gratis, tarifas aún más
accesibles para las familias, incluso costos espe-
ciales de cuartos por noche para grupos de 10 via-
jeros o más. Y aunque se analizan las posibilidades
de ampliar los beneficios para los huéspedes, hay
un margen muy reducido; pero lo importante es la
captación de ingresos monetarios para que los cen-
tros de hospedajes sigan en operaciones”, dijo.

Cancún y Cozumel encabezan
destinos en recepción de viajeros 

- Se trata de turistas que ingresan a México, tanto vía marítima como aérea

Grand Costa Maya no logró alcanzar sus expectativas en cuanto a la ocupación
hotelera durante el presente mes patrio.

Cancún y Cozumel se ubican en los primeros lugares de recepción de viajeros que acceden a México

Cancún y Cozumel se
han colocado durante

el primer semestre 
de este año, en los

primeros lugares de
recepción de viajeros

que acceden a México,
tanto vía marítima

como aérea, siendo
una muestra clara 
de la recuperación

turística.

Durante el primer semestre del año
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El cuarto es ya, reveló el zacateca-
no, Adán Augusto López, secre-
tario de Gobernación. 

“Por la ortodoxia y la tradición
política, el secretario de Goberna-
ción siempre se coloca como un
prospecto hacia la sucesión presi-
dencial, quien sea, por débil que
sea, por fuerte que sea.  

“Yo creo que eso no lo va a po-
der evitar el propio secretario de
Gobernación, y menos este secre-
tario de Gobernación, Adán Au-
gusto, que él tiene no sólo la con-
fianza del Presidente de la Repú-
blica, total, sino que ahora ha reto-
mado algunos de los conductos,
interlocuciones y trabajo que no se
había hecho. 

“La relación con los Poderes, la
relación con los órganos autóno-
mos, la relación con la política,
con la clase política y con los par-
tidos políticos, eso me parece que
lo coloca en una condición natural
(como presidenciable)”, agregó. 

Por ello, consideró necesario
que los 4 aspirantes (él, Marcelo
Ebrard, Claudia Sheinbaum y
Adán Augusto López) se reúnan
junto con el presidente Andrés
Manuel López Obrador para de-
finir todo lo de esta sucesión. 

“No podemos aislarnos y tam-
poco podemos confrontarnos. Y
hay que incluir al Presidente. No
hay que dejarlo fuera. No, no,
no... porque lo reconocemos como
un auténtico dirigente y como un
auténtico estadista que le está dan-
do al país un cambio... Espero que
pronto nos reunamos porque lo
que tenemos que hacer es profun-
dizar el proceso democrático que
vive el país y que se mantenga
Morena en el poder público en el
24. Ojalá y lo logremos... si no,
habrá riesgos”. 

Monreal se abrió totalmente en
dos entrevistas -una con Ciro Gó-
mez Leyva y luego con Joaquín
López Dóriga- donde además re-
conoció que su encuentro con
Claudia Sheinbaum fue absolu-
tamente político y para solucionar
resabios dejados hace 3 años por
la contienda interna por la candi-
datura en Morena por la CDMX. 

En las dos entrevistas, Mon-
real reiteró que sí aspira a ser
Presidente y que si en 2024 no va
por Morena, de todos modos apa-
recerá en la boleta electoral por
otra fuerza.  

En este punto consideró que por
ser la nominación del candidato de
Morena producto de una decisión
del Presidente López Obrador,
será ese el proceso más difícil. 

“... estoy seguro que voy a ga-
nar la elección interna, lo perci-

bo... pero para mí la más difícil se-
rá la contienda interna... la presi-
dencial será más fácil... Creo que
quien decidirá, en este caso el Pre-
sidente, va a estar muy atento a to-
do el desarrollo del proceso inter-
no, y es donde yo creo que puedo
convencer al Presidente de la Re-
pública de que soy la mejor op-
ción para profundizar este proceso
democrático, que después del
2024 necesita continuar.  

“Creo que puedo convencer a
propios y a extraños, que podemos
lograr un gobierno equilibrado y
un gobierno de avanzada demo-
crática, que continúe lo realizado
por el Presidente de la República”,
subrayó.  

rvizcainoa@gmail.com/ 
Twitter: @_Vizcaino / 

facebook.com/rvizcainoa

TRAS LA PUERTA DEL PODER

Sigue la mata dando...

Por Roberto
Vizcaíno

Los aspirantes presidenciales en
Morena no somos 3, sino 4: Monreal  

Monreal se abrió
totalmente en dos
entrevistas, donde
además reconoció
que su encuentro

con Claudia
Sheinbaum fue
absolutamente
político y para

solucionar resabios
dejados hace 3 años
por la contienda
interna por la
candidatura en
Morena por 
la CDMX. 
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En el lenguaje coloquial, “pasarse
de rosca”, significa punzar fuerte
con lenguajes verbal o físicamen-
te, en los sitios donde mayor dolor
puede causar a una persona. 

Atizar sin límites, sin importar
si se trata de un varón o una hem-
bra, aunque se magnifica más
cuando se ataca a una mujer. 

Las redes sociales le han dado
manga ancha a quienes abierta-
mente o de manera emboscada
lanzan epítetos contra figuras pú-
blicas, aprovechando la cobardía
del anonimato con que se pueden
cubrir en estos tiempos. 

Se ataca con saña, con palabras
fuertes y vulgares que son usadas,
principalmente, en contra de mu-
jeres, a las que no solamente se les
trata de amedrentar, sino incluso
se les llega a amenazar de diferen-
tes maneras. 

Esto se convirtió en algo co-
mún, que, incluso, se le da vuelo
en los medios de comunicación y
se llega hasta el extremo de que el
propio Presidente de la República
lo aborde, cuando en forma anóni-
ma se dirigen hacia su esposa. 

Los apodos y sobrenombres
son lanzados desde la cobertura de
las redes sociales y de inmediato
aceptado por los usuarios de esas
redes, quienes se encargan de di-
vulgarlos y de remarcarlos sobre a
quienes se refieren. 

Es un juego perverso el que se
hace desde las llamadas “benditas
redes sociales”, en el que partici-
pan seguidores del gobierno y los
adversarios del mismo, apostando
a favor de unos y criticando acre-
mente al otro bando. 

Las críticas se pueden hacer,
pero no recurrir a eso que tan en
boga está y donde ni siquiera se
usa la ironía o crítica filosa, pero
no ofensiva, sino se recurre a lo
más burdo del lenguaje que son
los calificativos, descalificaciones
o descontones sin ton ni son. 

Nada parece gustarles a esos
críticos soeces que buscan sola-
mente una salida de sus comple-
jos y usan cuentas falsas en las

redes sociales y otros más que se
desgañitan como plañideras en
busca de ser objeto de reconoci-
mientos que no se dan. 

México es un país con liber-
tades, donde la de expresión es
una más de todas las que hay y
que algunos no saben usar debi-
damente, tratando de lacerar y
causar dolor en las personas a
las que hacen referencia. 

Lo peor de todo es que nos
estamos acostumbrando a ese
uso del vocabulario y resulta di-
vertido, para muchos, el difun-
dirlo y felicitar a quienes lo di-
vulgan, por lo que parece ser se
convertirá en algo natural. 

*****

Finalmente, salieron las órdenes
de aprehensión para varios de
los personajes que colaboraron
en el juego de las facturas apó-
crifas que eran usadas en el des-

pacho de los hermanos Álvarez
Puga, donde se encuentran incri-
minados varios servidores públi-
cos del pasado y el fuego puede
llegar hasta varios ex goberna-
dores de estados del sureste. 

El asunto de las factureras o el
manejo del outsourcing es un te-
ma fuerte donde se desvió mucho
dinero que evadió impuestos y se
benefició a pequeños grupos que
obtuvieron grandes dividendos en
detrimento del erario. 

No son solamente Álvarez Pu-
ga y sus socios los que alteraron
este mercado, sino también el con-
siderado Rey del sistema, Raúl
Beyruti, quien sigue prófugo, des-
pués de varios meses de que fue
denunciado. Ahora con los impli-
cados en el asunto de Álvarez Pu-
ga parece ser sucederá lo mismo,
pues salieron de territorio mexica-
no desde hace varios días y no se
sabe dónde se ubican. 

***** 

El martes cinco de octubre compa-
recerá ante diputados el nuevo se-
cretario de Gobernación, Adán Au-
gusto López, quien enfrentará a los
diputados que recién tomaron pose-
sión, aunque algunos de ellos son
repetidores. Se espera que la com-
parecencia no sea un paseo para el
gobernador con licencia de Tabas-
co... Las noticias falsas corren co-
mo reguero de pólvora. Una ver-
sión sobre un precario estado de sa-
lud del ex gobernador de Tabasco,
Arturo Núñez Jiménez fue desmen-
tida por él mismo, pues se hablaba
de que se encontraba grave en un
hospital de la CDMX. Nada hay de
cierto... Arturo González Cruz soli-
citó licencia a la Cámara de Diputa-
dos para asumir nuevamente el
ayuntamiento de Tijuana. El ex diri-
gente empresarial quiere terminar
su mandato, varias veces interrum-
pido, que culmina el 31 de octubre. 

“Pasarse de rosca” 

Por Ramón 
Zurita Sahagún

DE FRENTE Y DE PERFIL

México es un país con
libertades, donde la de
expresión es una más de
todas las que hay y que
algunos no saben usar
debidamente, tratando
de lacerar y causar dolor
en las personas a las
que hacen referencia. 

Lo peor de todo es 
que nos estamos

acostumbrando a ese
uso del vocabulario y
resulta divertido, para
muchos, el difundirlo.

ramonzurita44@hotmail.com
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San Judas Tadeo

Oh glorioso Apóstol San Judas Tadeo,
siervo fiel y amigo de Jesús, el nombre
del traidor ha sido causa de que fueses
olvidado de muchos, pero la Iglesia te
honra y te in voca como patrón de las

causas difíciles. Ruega por mí para que
reciba yo los consuelos y el socorro del

cielo en to das mis necesidades,
tribulaciones y sufrimientos, (haga
petición). Ruega por nosotros y por

todos los que piden tu protección.Amén.

Récele a San
Charbel, su vida y

espí ri tu encontrarán
paz. Visí telo en la

Iglesia de San
Agustín, ubicada en
Hora cio esq. Musset

Col Polanco, 
México, D.F. 

(Recórtelo y llévelo 
en su cartera)

Oración al Niño de Atocha
Sapientísimo Niño de Atocha, general protector de todos los hombres, general amparo de desvalidos, médico
divino de cualquier enfermedad. Poderosísimo Niño: yo te saludo, yo te alabo en este día y te ofrezco estos tres
Padrenuestros y Avemarías con Gloria Patri, en memoria de aquella jornada que hiciste encarnado en las purísimas
entrañas de tu amabilísima Madre, desde aquella ciudad santa de Jerusalén hasta llegar a Belén. Por cuyos
recuerdos que hago en este día te pido me concedas lo que te suplico, para lo cual interpongo estos méritos y los
acompaño con los del coro de los Querubines y Serafines, que están adornados de perfectísima sabiduría, por
los cuales espero, preciosísimo Niño de Atocha, feliz despacho en lo que te ruego y pretendo, y estoy cierto que
no saldré desconsolado de ti, y lograré una buena muerte, para llegar a acompañarte en Belén de la gloria. Amén.

Escribe: Amaya
ARIES • 21 MARZO-20 ABRIL

TAURO • 21 DE ABRIL-21 MAYO

GÉMINIS • 22 MAYO-21 JUNIO

CÁNCER • 22 JUNIO-22JULIO

LEO • 23 JULIO-23 AGOSTO

VIRGO • 24 AGOSTO-22 SEPTIEMBRE

LIBRA • 23 SEPTIEMBRE-23 OCTUBRE

ESCORPIÓN • 24 OCTUBRE-22NOVIEMBRE

SAGITARIO • 22 NOVIEMBRE-21 DICIEMBRE

CAPRICORNIO • 22 DICIEMBRE-20 ENERO

ACUARIO • 21 ENERO-18 FEBRERO

PISCIS • 19 FEBRERO-20 MARZO

Tienes que hacer cosas por y para ti, en otro momento ya
le tocará a los demás.

Hoy tendrás la cualidad del discernimiento intelectual
contigo. Estás de suerte con el 2.

Tus fuertes convicciones y libertad de pensamiento atraerán
hacia ti a diferentes personas.

Este será un día en el que te encontrarás con mucha
intuición, recepción y romanticismo.

Los aspectos de hoy serán útiles para quienes trabajen en
algo relacionado con el arte.

Podrás expresar tus emociones sin miedos y llevar las
riendas de tu vida como quieras.

Tendrás un día muy agradable; buenos aspectos para ir a
seminarios de desarrollo humano.

Buen día para asistir a eventos artísticos, como el cine, el
teatro, la poesía y la danza.

Los sueños que tengas hoy serán importantes: trata de
recordarlos. Juega al número 5.

Los libros espirituales,  y la meditación te ayudarán a
conseguir el equilibrio interno.

Si puedes, vete a algún lugar en el que haya agua, te sentará
de maravilla. Felicidades.

Hoy te sentirás muy intuitivo-a, soñador-a, romántico-a
y psíquico-a. Escucha tu interior.

¿Sabías que en un día como hoy...?

1964.- Nace la actriz y cantante mexicana Susana Zabaleta en Monclova,
Coahuila. Destaca en cine, televisión y música. Actúa en filmes como
“Sobrenatural” y “Sexo, pudor y lágrimas”, así como en las telenovelas
“Mi destino eres tú” y “Fuego en la sangre”. En la música cuenta con
discos como “Amarrados” y “Kinky”. 

TIP ASTRAL

NARANJA. Es muy
habitual llenar un pe-
queño saco de tela
con semillas y hojas
de naranja y dejarla
cerca de la puerta de
nuestra casa para me-
jorar la felicidad den-
tro del hogar: con la
pareja y los hijos.

Es desintoxicante. La gelatina es rica
en glicina, un aminoácido que ayuda al
hígado a eliminar las toxinas eficaz-
mente, algo imprescindible para man-
tener la salud con todos los tóxicos que
nos rodean. De hecho, la capacidad de-
sintoxicante del hígado depende direc-
tamente de la cantidad de glicina dis-
ponible, por lo que no viene mal la ayu-

da de la gelatina. La glicina además ayu-
da a normalizar la función hepática
cuando ésta no es correcta.

Mejora la digestión. Cuando coci-
namos los alimentos, se suelen crear co-
loides hidrofóbicos que repelen los ju-
gos digestivos. La gelatina es una sus-
tancia hidrófila, es decir que atrae a los
líquidos, y tiene la particularidad de se-

guir siéndolo incluso cocinada. Esto ha-
ce que los jugos digestivos sean atraídos
y la digestión de la comida cocinada sea
más rápida y eficaz, moviéndose los ali-
mentos más fácilmente por el tracto in-
testinal. Además, su contenido en glicina
estimula la producción de ácido en el
estómago y restaura la mucosa gástrica,
lo que mejora la digestión y la asimila-
ción de nutrientes.

Ayuda a dormir. La glicina que
contiene la gelatina, según este estudio
también mejora la calidad del sueño.

*** Si tienes dudas relacionadas

con moda, hogar y belleza, 

envíanoslas a:

diario_imagen@yahoo.com.mx 

y al día siguiente publicaremos las

respuestas.

La gelatina ayuda al hígado 
a eliminar las toxinas eficazmente

S
O
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E
T
R
A
S

Solución

Sopa de letras: El Sol y sus efectos

ASTRO

CALOR

ECLIPSE

ENERGIA

ESTRELLA

FUENTE

LUMINOSIDAD

NUCLEO

PLANETAS

PROTECCION

QUEMAR

RAYOS UV
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En febrero de este año tuve la
oportunidad de charlar con un
grande: Manuel José, esa char-
la se realizó a través de mi
cuenta personal de Instagram,
en esa ocasión nos hablaba
muy emocionado de su parti-
cipación en el disco “Gente
con alma”, un proyecto del
trompetista y multipremiado
productor José Aguirre (7
Grammy Latinos y 5 Grammy
Anglo) quien con este material
logró una recopilación musical
de extraordinarias voces lati-
noamericanas interpretando
boleros y danzones, en donde
además de Manuel José con
su interpretación “Uno mis-
mo”, también participan Gil-
berto Santa Rosa, Diego “El
Cigala”, Rey Ruiz, entre mu-
chos artistas más.

En esa ocasión, cuando se
realizaba el live con Manuel
José, sus miles de seguidoras
le auguraban que el disco
“Gente con alma” estaría no-
minado a los Grammy junto
con su interpretación en el te-
ma  “Uno mismo” en la terna
Mejor Álbum Tropical Tradi-
cional, que repito, forma parte
de esta joya musical llamada
“Gente con alma”, del maestro
José Aguirre. Y es que el ta-
lento de Manuel José es ini-
gualable, posee una voz ma-
ravilloso que Dios le dio y que
él ha educado con los años,
además de tener ángel, posee
una gran sensibilidad que
transmite en sus interpretacio-
nes, en fin, es todo un artista
con el plus de que es suma-

mente sencillo, cercano a Dios,
noble, amoroso, característica
de las grandes estrellas, de esas
que nacen cada siglo.

Resulta que las fans de
Manuel José, que son de di-
versas partes del mundo, no
se equivocaron y hoy el álbum
“Gente con alma” está nomi-
nado a la 22 entrega de los
Premios Latin Grammy que
otorga la Academia Latina de
la Grabación que se realizará
el próximo 18 de noviembre
en el MGM Grand Garden
Arena en Las Vegas, Nevada.

Los premios que recono-
cen a lo mejor de la música
latina en español e inglés,
destacan a grandes figuras del
continente como Manuel Jo-
sé, que han forjado una carre-
ra exitosa.

“Hoy es un día emocional-
mente especial. Se celebra la
memoria del Príncipe y su le-
gado. Y como bendición hoy
mismo nos llega la noticia de
la nominación del álbum del
cual hacemos parte, ‘Gente
con alma’ y la canción ‘Uno
mismo’ a los Grammy Lati-
nos. Gracias y felicitaciones
al maestro @joseaguirremu-
sik y a @calibigband y todo
su equipo . Gracias a ustedes
mis amigos”, escribió muy
emocionado Manuel José.

Y justo a dos años de que
falleció el “Príncipe de la
Canción”, José José (28 de
septiembre de 2019), con Ma-
nuel José podemos decir que
nació un Rey, quien es el ma-
yor heredero del intérprete de

“El Triste” al tener esa voz
privilegiada y sobre todo el
amor tan grande de sus fans.

Por cierto, desde aquí le
aplaudo de pie a Manuel José
por ese tributo que le realizó
a José José y que se transmitió
en TV Azteca, donde cantó
junto a Alejandra Ávalos “Te
quiero así”, tema que hace
años interpretó “El Príncipe
de la Canción” con Lani Hall.

Retomando la charla que
tuve con Manuel José, a tra-
vés de mi cuenta de Insta-
gram, @gloriacarpio_news
en febrero de este año, en esa
ocasión el artista colombiano,
pero de corazón mexicano,
señaló su sentir al participar
en “Gente con alma” que hoy
está nominado a un Grammy
Latino por su interpretación
“Uno mismo”.

“Estar al lado de estas fi-
guras que ya tienen tanto re-
conocimiento en este género
es un honor, es una maravilla
que me invitara el maestro Jo-
sé Aguirre que ya había teni-
do el gusto de conocerlo mu-
cho tiempo atrás, he trabajado
con su hermano que es uno
de los trombonistas y arre-
glistas más reconocidos de
nuestro país que es el maestro
Leo Aguirre, también de la
ciudad de Pereira, entonces
al tener una cercanía con ellos
y conociendo mi trabajo en
el género del bolero y la ba-
lada, me e invitan para inter-
pretar ‘Uno mismo’, que eli-
gió el maestro José Aguirre”,
indica el intérprete de “Deja
ya ese hombre”.

Manuel José resalta que
“Gente con alma” se hizo du-

rante la cuarentena del año
pasado, cada artista grabó
desde su casa para evitar un
encuentro físico. Cada can-
tante grabó su tema de forma
individual y se le envío por
internet al maestro José Agui-
rre, quien radica en Miami,
Florida. El maestro José
Aguirre juntó todo el trabajo
e hizo una producción magis-
tral, que incluso pueda estar
incluido dentro de los próxi-
mos Premios Grammy -así
fue y es-, será un disco que le
va a llegar al alma a quien lo
escuche porque para eso se
hizo ‘Gente con alma’, de los
boleristas que aman este gé-
nero”, indicó en ese entonces
Manuel José.

No cabe duda que lo que
uno siembra es lo que se co-
secha y a lo largo de su carre-
ra, el talentoso cantante Ma-
nuel José, quien nació con una
gran estrella que ahora brilla
en el firmamento musical, ha
sembrado amor, mismo que
ahora recibe a manos llenas
de su público que lo sigue de
varias partes del mundo y que
le profesa un gran amor, leal-
tad y apoyo incondicional.

Un público que no suelta
de la mano a Manuel José y
que lo ha impulsado a recibir
varios reconocimientos, el
más reciente el de los Pre-
mios Fama 2021 que se cele-
bró en la ciudad de Nueva
York y que lo galardonó co-
mo “Cantante Internacional
del Año”.

En las dos únicas oportu-
nidades que he podido plati-
car con Manuel José, que es-
pero ya con ansias la tercera

entrevista, me dijo que el re-
conocimiento más importante
en su trayectoria artística es
el de su amado público.
“Agradezco con el alma que
mis fans estén todos los días
pendientes de mi trayectoria,
apoyándome en todo mo-
mento. Me alegra mucho te-
ner todo ese respaldo tan in-
menso y es lo único que hay
que ver, es lo único que hay
que notar y resaltar, el cariño
y el favor tan inmensos del

público”, dice con una gran
sonrisa Manuel José, quien
recuerda con respeto y admi-
ración a José José y asimila
la herencia de su música, te-
niendo claro que su carrera
artística está hecha a pulso y
mérito propio.

Hablar de Manuel José es
hablar de talento puro, de ro-
manticismo, de sensibilidad,
de querer comerse al mundo
a través de esa voz privilegia-
da que Dios le dio.

POR
GLORIA

CARPIO

REÍR... LLORAR... SENTIR...

*** Participa en el tema
“Uno mismo”, en el que
hace derroche de talento

Está en la terna de Mejor Álbum Tropical Tradicional

Manuel José celebra que el
disco “Gente con alma” esté
nominado al Latin Grammy

RECIBE EL PREMIO FAMA 2021 COMO 
CANTANTE INTERNACIONAL DEL AÑO

Tiene un público que no suelta de la mano y que 
lo ha impulsado a recibir varios reconocimientos,
el más reciente el de los Premios Fama 2021 que 
se celebró en la ciudad de Nueva York y que lo

galardonó como “Cantante Internacional del Año”
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Por Arturo Arellano

Eloísa Cadenas es especialista
en criptoactivos desde 2014 y
Candidata a Doctora en Inge-
niería Financiera por la Uni-
versidad Nacional Autónoma
de México (UNAM) sobre va-

luación financiera de criptoac-
tivos en empresas. Es socia fun-
dadora de PXO el primer sta-
blecoin de México; asimismo,
es Fundadora de la Firma Con-
sultora Cryptofintech especia-
lizada en asesoría para empre-
sas de criptoactivos y Fintech. 

La también presidenta del
Consejo de Administración
de B Chain Capital, explicó
en entrevista para DIARIO

IMAGEN que “una cripto-
moneda es también conocida
como criptoactivo, un medio
digital de intercambio que uti-
liza tecnología robusta, diga-
mos para realizar transaccio-
nes. Una criptomoneda es ese
activo digital que se puede
transferir a través de internet
sin un tercero de confianza,
afortunadamente han tenido
un crecimiento exponencial
desde el bitcoin en 2018, lue-
go surgieron más, actualmente
hay un mercado muy grande”. 

En ese contexto dijo que
“la utilidad de las criptomo-
nedas es que son para finan-
ciar un proyecto, de cualquier
tipo, incluso de agricultura,
entre otros activos, en térmi-
nos generales han tenido cre-
cimiento porque la gente las
utiliza como un vehículo de
inversión que las vuelve más
interesantes. Ya no solo son
personas, usuarios, ahora las
usan empresas y gobiernos
en su día a día. De hecho, re-
cientemente entró en vigor la
ley bitcoin en El Salvador,
donde todas las operaciones
pagos y transacciones son a
través de bitcoins, incluso
hamburguesas, café, cual-
quier producto se pueden pa-
gar con este tipo de moneda”. 

Para los interesados en in-
volucrarse en este tipo de mo-
neda, refiere que “el primer

paso es tener muy claro que
con las criptomonedas no te
haces rico de la noche a la
mañana, algunos entran y
creen que podrías hacerte rico
eventualmente, pero eso es
una mentira. La inversión con
bitcoin es con tiempo, si te-
nemos intención hay que ha-
cerlo con una cantidad peque-
ña, no hay que pedir prestado
al banco, ese es el peor error”.

De modo que invita a la
gente a empezar con 500 pe-
sos, 200 pesos a través de una
casa de cambio con cierto ni-
vel de reconocimiento y con-
fianza “En México está una
de las más importantes. Otra
recomendación importante es
no darles dinero a terceros,
porque hay quienes prometen
rendimientos extraordinarios
y seguramente son un fraude”.

Recuerda que “a mí me
invitaron a invertir en cripto-
monedas en 2013, no fue de
mi interés en ese momento,
mejor me fui por el lado de
la investigación, hice docto-
rado en ingeniería financiera.
Así fue como conocí, aprendí
y ahora me dedico a asesorar
proyectos relacionados con
criptomonedas. De hecho hay
una que esta representanta
con moneda mexicana, la
acabamos de crear con el ob-
jetivo de evitar volatilidades,
el criptopeso es una forma de
adentrarse a este mundo”. 

Asimismo, reconoció que
“es lejano una ley bitcoin en
México, pero sí una ley para
regular activos virtuales, con
ciertas especificaciones para
que instituciones financieras
como bancos que quieran
usarlas, especifican que ten-
drán que ser operaciones in-
ternas y el Banco de México
debe dar la autorización. Re-
almente a nivel mundial todos
los criptoactivos tienen cre-
cimiento importante, pero en
México hay unas partes gri-
ses, esperemos que en algún
momento se pueda cambiar
esa visión”.

Sobre su trabajo en aseso-
ría para empresas dijo “noso-
tros prácticamente vemos
cualquier proyecto de cripto-

moneda que quieran realizar,
tengo producción de papaya,
de carne, si tú dices ‘quiero
crear una criptomoneda que
me ayuda a financiar mi pro-
yecto’ y con eso lograr bene-

ficios, nosotros te ayudamos,
asimismo, proyectos inmobi-
liarios con los blockchains”,
concluyó e invitó a todos a
seguirla en sus redes sociales
@elocadena.

***“La inversión con bitcoin es con tiempo, si
tenemos intención hay que hacerlo con una

cantidad pequeña, no hay que pedir prestado al
banco, ese es el peor error”, señala la Fundadora

de la Firma Consultora Cryptofintech

Ofrece asesoría para empresas de criptoactivos y Fintech

Con las criptomonedas no
te haces rico de la noche a
la mañana: Eloísa Cadenas 

La también presidenta del Consejo de Administración de B

Chain Capital, explicó en entrevista para DIARIOIMAGEN que

“una criptomoneda es también conocida como criptoactivo, un

medio digital de intercambio que utiliza tecnología robusta, di-

gamos para realizar transacciones.

“La utilidad de las criptomonedas es que son para financiar

un proyecto, de cualquier tipo, incluso de agricultura, entre

otros activos, en términos generales han tenido crecimiento

porque la gente las utiliza como un vehículo de inversión que

las vuelve más interesantes”, señala Eloísa Cadenas, socia

fundadora de PXO el primer stablecoin de México.

A Eloísa Cadenas puede seguirla en sus redes sociales

@elocadena 

Eloísa Cadenas invita a la gente a empezar con
500 pesos, 200 pesos a través de una casa de
cambio con cierto nivel de reconocimiento y
confianza “En México está una de las más

importantes. Otra recomendación importante es
no darles dinero a terceros, porque hay quienes

prometen rendimientos extraordinarios 
y seguramente son un fraude”.
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A la leña y con 
el mejor sabor..!
Pedidos a domicilio:
Tel.: 998 1958 8971


